

De Sericicultura

Los préstamos a los productores de capullo de seda

El telégrafo nos trajo ayer la noticia de que el Comisario Regio de la Seda, don Federico Bernades, había solicitado del Director General de Agricultura, se amplíen los préstamos con garantía prendaria a los cosecheros de capullos de seda.

Esto demuestra que al señor Bernades le preocupa la grave situación que atraviesan los cosecheros que ahogaron y guardaron sus capullos durante la recolección, y hoy se encuentran sin medios de poderlos vender y sin perspectiva de solución. Nosotros, que cuando tenemos que censurar lo hacemos siempre inspirados en el más alto deber a que estamos obligados por nuestra profesión de informadores e defensores de los intereses agrícolas regionales, no regateamos en esta ocasión al señor Bernades nuestro aplauso por sus buenos propósitos, aunque tenemos la convicción de que los préstamos a estas alturas, después de estar los capullos guardados seis meses, no resuelven nada, tanto más cuando tan poco los utilizaron los cosecheros durante el período de la recolección, por ser siempre difícil el copiamiento para poder utilizar estos créditos.

Si ahora se empezaran las

gestiones para poder utilizarlos, llegaríamos a la cosecha próxima y el stock de capullo que hoy tenemos se uniría a aquélla y seguramente se produciría un doble daño con la producción de dos cosechas. Seguimos entendiendo que la situación podría aliviarse de varias formas, a saber: Con una gestión de la Comisaría de la Seda cerca de nuestro Gobierno, bien dispuesto siempre para estas cosas, y que éste interviniera las fronteras. Con un gravamen de entrada a los capullos y sedas extranjeras, todo como es consiguiente temporalmente y sólo por el tiempo necesario.

Siendo una realidad que los tejedores españoles necesitan mucha más seda de las existencias que actualmente tenemos, podría la Comisaría, tan altamente integrada por éstos, hacer una negociación con las Filaturas españolas para procurar colocar a aquéllas las sedas que éstas tienen, y que las Filaturas vinieran obligadas, por un precio que armonizara todos los intereses, a comprar el capullo existente actualmente en Murcia. De otra forma, creemos pasará el tiempo y no se vislumbrará solución por ninguna parte.

Murcia y los Gobernadores y Presidentes de las Diputaciones de Albacete y Alicante.

A las cuatro y media de la tarde, en el salón de Sesiones plenarias del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, presidirá la sesión inaugural de la Asamblea.

El regreso a Madrid lo hará seguidamente.

Al señor Ministro acompañarán, además del Delegado Regio de la Confederación, el señor Director de Obras Públicas y algunas otras personas.

El viaje del ministro de Fomento

El Delegado Regio de la Confederación Hidrográfica del Segura, Excmo. señor marqués de Rafal, nos comunica el programa del viaje del señor ministro de Fomento a esta región, con motivo de la inauguración de la Asamblea.

La salida de Madrid será el día 26 en el correo expres. Se detendrá en Hellín para visitar el pantano de Talave, saliendo para Murcia a las dos de la tarde, después de asistir a los actos que en aquella población se organizan en su obsequio.

Su llegada a ésta se calcula, aproximadamente, a las cinco de la tarde, dirigiéndose al Ayuntamiento, en el cual será recibido por las autoridades y cuantas personas deseen saludarle. Terminada la recepción se irá obsequiado con un «lunch», por dicha Corporación y por la Diputación Provincial, saliendo inmediatamente para Cartagena, en donde permanecerá y asistirá a los actos que en su obsequio tienen organizados las autoridades de esa población.

A primera hora del lunes emprenderá el recorrido de las cuencas adyacentes y zona baja del Segura, para regresar a Murcia a las dos de la tarde, a cuya hora, en el salón de fiestas del Casino, será obsequiado con un almuerzo, por la Comisión organizadora de la Confederación y los señores Síndicos de la misma, al que serán invitados las autoridades de

El capitán general de la Región

Esta mañana es esperado en esta capital el capitán general de la Región señor Gil Dolz, acompañado del general de Estado Mayor señor Sánchez Ocaña y los ayudantes de ambos.

Vienen procedentes de Cartagena donde han practicado vistas de inspección en los cuarteles y dependencias militares, cosa que motiva su viaje.

Antes de Cartagena visitó el general Gil Dolz las plazas de Almería y Lorca, siendo cumplimentado en todas ellas por todas las autoridades civiles y militares.

Enviamos al ilustre militar y sus acompañantes nuestro saludo de bienvenida.

Vida deportiva

EL PARTIDO DE ESTA TARDE

Esta tarde a las tres, en el campo de la Condomina, se celebrará un partido de entrenamiento entre dos equipos que ha formado la Directiva del Murcia de entre sus jugadores y otros de equipos de la localidad.

Como todo buen aficionado a los deportes, y sobre todo al fútbol, la noticia la hemos acogido con satisfacción. Primero, porque con esta clase de partidos el equipo del Real Murcia saldrá ganando, y segundo porque todo aquello que se haga en beneficio del fútbol murciano, hemos de aplaudirlo sin reservas.

No hay duda que con estos partidos, si en ellos se pone interés, no como hasta ahora ha ocurrido, que se han desarrollado en un ambiente de tolerancia en cuanto se refiere al juego dentro del terreno y al marcaje de los tantos, han de redundar, no sólo en beneficio de los jugadores, sino en el del conjunto del equipo, pues se competirá mejor.

La moral también debe surgir en todo momento en estos partidos; hay que jugar para mejorar de calidad, no porque todos sean de «cisa» han de ir al campo y en vez de trabajar para buscar la mejora de clase, han de actuar con desgan, como si la cosa no tuviera importancia.

Profesamos el criterio de que en todos los partidos, sean de la clase que fueren, el jugador debe salir al campo a cumplir con su misión y hasta hacer lo imposible por destacarse, no individualmente, sino haciendo por la colectividad.

Aplaudimos pues, la medida de la Directiva del club campeón y es de desear que estos partidos se den con asiduidad, para en los momentos que exijan las circunstancias hacer siempre un papel brillante.

Los equipos se alinearán de la forma siguiente:
Paco; Escuté, Humet; Cofreces, Hebig, Josechu; Albox, Alvarez, Zamora, Castro y Mariano.

Yusep; Roselló, Juanele; Abellán, Antón, Meseguer; Acosta, Pardo, Vilar, Gutierrez y Marcos.

LORENZO

La exportación de naranja

Durante el presente mes se ha venido desenvolviendo ésta con bastante actividad, hasta el extremo de haberse exportado este año más del doble de naranja que se exportó el pasado en esta misma fecha, habiendo contribuido a este movimiento el que los primeros arribos a Inglaterra, claro que en cantidad reducidísima se vendieron a precios satisfactorios aunque con poca utilidad, ya que la naranja estaba muy menuda.

Hemos aconsejado siempre la prudencia y el no abarrotar los mercados si queremos llegar a la normalización de este negocio, pero esto parece es muy difícil cuando nuevamente lo mismo en Valencia que en Murcia los exportadores y cosecheros que exportan sus frutos se lanzan sin prever las consecuencias a la aventura incomprensible de exportar el doble de fruta que los mercados necesitan, y como consecuencia natural, en Londres, principal mercado de Inglaterra se inició la baja hace varios mercados, que no solo continúa en aquel sino que se ha propagado a todos los del Reino Unido.

Si esto no era bastante en Hamburgo, primer mercado del Continente, vendieron el pasado martes los dos primeros vapores de esta temporada, el «Barcelona», de Valencia, con unas 10 000 cajas, y el «Gudrid», de Cartagena, con unas 20 000 y los telegramas recibidos de dichas ventas son verdaderamente desconsoladoras, pues solo se vendieron una pequeña parte de las cajas que llevaban, a precios muy bajos, de bido al poco color, lo menudo de la fruta, la poca demanda, y especialmente el frío y la baja temperatura que alcanza a seis bajo cero en aquel país.

Ante esta situación, creemos se debe imponer la prudencia, repetimos, pues de lo contrario se producirá un grave daño a la producción y exportación naranjera de este año.

Noticiero local

A los Comerciantes e Industriales, que tengan englobado en un mismo contrato de arrendamiento el alquiler de la industria y su casa habitación, se les avisa que, durante cinco días, a partir de esta fecha, podrán obtener la baja correspondiente en este arbitrio presentando, en la Sección de Estadística de este Ayuntamiento, juntamente con el recibo o contrato el último recibo de la contribución industrial.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña doña Angeles Toro, joven esposa de nuestro buen amigo don Emilio Imperial Baeza.

Tanto a sus padres, como a sus abuelos, les enviamos por tan fausto acontecimiento de familia nuestra más cordial enhorabuena.

La tierra tiembla en Turquía

Constantinopla, 23. — Un violento temblor de tierra ha destruido un centenar de viviendas en Migela, cerca de Esmirna. Ha habido algunos heridos.

DIARIO DE CARTAGENA

EL VIAJE DEL MINISTRO DE FOMENTO

De no sufrir variación el programa, el próximo domingo a las 6 de la tarde llegará a Cartagena el ministro de Fomento, haciendo el viaje en automóvil desde Hellín, acompañado de nuestro popular Alcalde don Alfonso Torres.

El recibimiento le será tributado en la Plaza de Santa Catalina a la puerta del Palacio Municipal en el que esperarán las autoridades, personalidades y comisiones locales y de los pueblos de la provincia interesadas en el proyecto de abastecimiento de aguas.

Anoche convocadas por el Alcalde accidental don José Mediavilla se reunieron en el Ayuntamiento todas las fuerzas vivas para tratar de la organización de los actos que han de celebrarse en honor del Conde de Guadalhorca.

Como solo ha de permanecer en Cartagena unas cuantas horas se acordó ofrecerle un banquete en el Teatro Principal, en cuyo acto le será ofrecido por el alcalde en nombre de la Ciudad un artístico pergamino contestando el acuerdo municipal de nombrarle Hijo adoptivo de Cartagena.

A la terminación del banquete tendrá lugar en el Teatro Circo una función de gala en honor del ministro.

A las 8 de la mañana del lunes emprenderá viaje a La Unión siguiendo después a los Alcázares y en un aeroplano recorrerá todos los campos de Cartagena para cuyo regadio se está tramitando el proyecto de cesión de aguas sobrantes del Segura.

En los pueblos de Albujón, Los Dolores y San Antonio Abad se levantarán arcos de flores y luces y saldrán comisiones a saludar al ministro.

En esta Ciudad, las calles del Carmen y de Isaac Peral lucirán espléndidas iluminaciones.

El viaje del ministro puede ser de gran interés para Cartagena en los diversos asuntos que penden del estudio que el señor Guadalhorca se propone hacer en su visita.

DE DEPORTES

Con motivo de ciertas discrepancias entre directivos y jugadores de la «Unión Deportiva Carthago» se ignora hasta la fecha si se celebrará el próximo domingo el anunciado encuentro de campeonato entre dicho equipo y el del «Cartagena F. C.»

Nos dicen que esta noche o mañana celebrarán junta general los carthagistas y de dicha reunión saldrá el acuerdo definitivo bien para disolver el Club o para continuarlo con el cambio de algunos jugadores y el mentos de la Directiva.

ECOS

Por don Fernando Ferro, oficial retirado de Infantería de Marina y para su hijo Miguel, empleado en el Banco Hispano Americano, ha sido pedida la mano de la bella señorita Candelaria Paredes.

—Guarda cama, nuestro

POR EL LIBRO Y POR LA CULTURA HISPÁNICA

Si la cultura hispánica quiere refrescar sus laureles divulgando las glorias pasadas y dando a conocer los frutos presentes, tiene que valerle del libro como del mejor instrumento para lograr sus fines.

En este momento en que el genio español despierta con actividades y afanes insospechados, es cuando se precisa con más ahínco e intensidad que nunca llevar a la práctica esa política del libro que tantas veces se ha preconizado teóricamente.

El mejor propagandista de España será el libro español. Los libros que dan a conocer nuestra historia, nuestro incomparable romancero, nuestra maravillosa literatura dramática, la miel excelsa de nuestras novelas, desde Cervantes a Pérez de Ayala, cubren de nuestros días...

Otros libros también donde estén debidamente descritas y expresadas las bellezas de la tierra española, con el relato de la variedad de sus paisajes, la riqueza de sus productos, la inteligencia y el donaire de sus naturales.

Pues bien, esa política del libro es abrirle mercados al libro. No se trata de gemir y llorar, sino de trabajar heroicamente con una propaganda tenaz, continuada, hábil, sincera y de buen gusto, esto es, a cargo de personas capacitadas. Es decir que el viajante del libro, el propagandista del libro, debe ser el intelectual, el artista, el periodista, el bibliófilo, aquellos que aman la primera materia de su comercio por encima de las riquezas que pueda proporcionar. Después, como es natural, la bondad del género completará la labor de aceptación y el propio libro avivará el deseo de adquirir y leer otros.

Insistamos una y mil veces en que si España quiere influir fuera de sus límites geográficos debe ser, en primer término, por medio de sus libros y de la hermosa lengua castellana que se habla en América y Filipinas, y en grandes núcleos de población de

amigo el teniente coronel de infantería don José Minguez. —Está mejorado de su enfermedad nuestro respetable amigo don José María Saralegui.

—En la presente semana marchará a Madrid el Gobernador Militar de esta Plaza señor Gil Yuste.

—Se encuentra entre nosotros el distinguido jefe de la Armada don Fernando de Carrasca, quien tomará el mando del crucero «Blas de Lezo».

EL CRUCERO «BLAS DE LEZO»

Procedente de China llegará mañana a nuestro puerto el crucero «Blas de Lezo» después de haber desempeñado la comisión que le confió nuestro Gobierno.

UN DEMENTE

A requerimiento del dueño de la casa de comidas «Los dos amigos», situada en la plaza del Risueño, fué deteni-

Africa. Ese inmenso mercado, donde contamos con la identidad del idioma, hay que conquistarlo y rendirlo a la hegemonía del libro español, que es ponerle a devoción de la gloria de España y de la eternidad del espíritu y la sangre de España, que es América.

El distinguido diplomático don José Antonio de Sangroniz en su obra «La Expansión Cultural de España» aboga por la celebración de ferias de libros españoles en los países de habla hispana o portuguesa y estima que reportarían grandes beneficios en el orden espiritual y en el material. Estamos completamente de acuerdo. La acción de los gobernantes, que secundarían y aun mejorarían en ocasiones los diplomáticos, debe manifestarse orientada en tal sentido.

Con razón dice el notable escritor señor Salaverría: «Cuatro libros españoles pueden realizar mejor propaganda que cien activos viajeros de comercio». El libro opera sobre el espíritu y la voluntad, obra sobre la simpatía, prepara el gusto, el paladar y la moda...

Pues si es cierto que un escalofrío de grandeza, de ansia de superación, corre por el siempre robusto organismo peninsular de Galicia a Andalucía, y de Cataluña a Portugal, acelerando el ritmo de Castilla, que es nuestro corazón y dando forma de promesa cercana a las más bellas quimeras, emprendamos la cruzada por el libro español.

Con él irá a todas partes lo mejor del alma y del pensamiento de la raza.

Por su decisivo y mágico influjo los libros españoles harán que España vuelva a vestirse de triunfo y por ellos oírán los sabios que nos desconocen, y aprenderán los orgullosos y petulantes, y los entendidos y discretos, que en todas partes los hay, aumentarán su afición a nosotros, que bien lo merecemos y lo necesitamos.

FRANCISCO ESCOLA.

do un individuo llamado Ramón Martínez, de 40 años, quien cuchillo en mano estaba desafiando a cuantas personas se encontraban en el establecimiento, diciendo que le había sido robado un billete de cien pesetas.

Se procedió a la detención de dicho sujeto, que resultó ser un pobre demente.

CORRESPONSAL

Galicia en la Exposición de Sevilla

Postevadra, 22. —En el Gobierno civil se reunieron todos los alcaldes de la provincia, presididos por el gobernador y el presidente de la Diputación, quienes les expusieron las conveniencias que contribuyan todos los Ayuntamientos a instalar en la Exposición de Sevilla un pabellón de Galicia con todas sus manifestaciones artísticas, industriales y agrícolas. Todos los alcaldes proponen recabar de sus Ayuntamientos el apoyo neci-

